

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Recherche scientifique : au cœur de la station expérimentale rizicole de Kougoulev

Rudy HOMBENET ANVINGUI
Libreville/Gabon

LIMITER l'importation des denrées alimentaires et être un pays autonome. C'est l'ambition du Programme national de sélection et amélioration variétale et production de semences (PNSAV-PS).

Grâce au financement d'une part, de l'organisme intergouvernemental sud-coréen "Korea-Africa Food And Agriculture Cooperation Initiative" et, d'autre part, à l'appui du Centre national de recherche scientifique et technologique (Cenarest), par le biais des fonds Okoumé, les recherches ont conduit à des essais d'adaptabilité des lignées. Et ce, afin de sélectionner celles prometteuses à haut

rendement qui vont être évaluées dans les essais en vue de leur homologation très prochaine et leur inscription au catalogue des variétés de riz cultivées au Gabon.

Samedi dernier, une équipe d'inspection s'est rendue à la station expérimentale rizicole de Kougoulev. Le site de 10 hectares a déjà reçu quelques pousses de plantes de riz que les reporters de L'Union ont pu apprécier. Dans des barquettes, se trouvaient quelques grains de riz déjà extraites de leurs plantes, prêtes à être concassées. Dans une pièce, d'autres grains de riz malheureusement détruites faute de conservation adaptée. C'est d'ailleurs l'une des difficultés auxquelles sont confrontés Yonnelle Dea Moukoumbi et son équipe.

"Nous avons besoin d'équipements adaptés pour

effectuer certaines recherches dont les émasculateurs pour faire les croisements et, surtout, les mini-chambres froides. Sans elles, nous perdons du matériel important à chaque saison", a-t-il fait savoir. Un message qui semble avoir été bien reçu par le directeur général de la Recherche scientifique et de l'Innovation, Pr Gilbert Nguema Endamne. "Je suis satisfait de ce que j'ai vu. Nonobstant la présence de goulots d'étranglement, des difficultés, je suis ravi de ce que nous avons vu. Il nous restera à voir dans quelle mesure nous pouvons continuer d'assister et accompagner ce programme qui va à terme au mois de décembre. Il y aura d'autres



Photo: AEE

Quelques variétés de riz exposées samedi à Kougoulev.

appels qui intégreront forcément de la Recherche scientifique et les recherches", a assuré le DG de l'Innovation.

Le clin d'œil de *lybek*



Libreville/Association "6e" : oeuvrer ensemble pour le développement du 6e arrondissement

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

L'ASSOCIATION le "6e" qui regroupe l'ensemble des habitants des différents quartiers du 6e arrondissement de Libreville, a tenu récemment sa première assemblée générale extraordinaire au quartier Dragages. Au cours de cette rencontre qui s'est voulue un moment d'échanges à cœur ouvert entre fils et filles de l'arrondissement, il a été question de débattre de son avenir. Notamment comment ensemble améliorer le cadre de vie et participer à son développement. Pour le président du "6e", Judes Gerda Lepagna, " nous avons remarqué qu'il existe certains manquements. C'est pourquoi nous avons mis en place cette plateforme qui appartient aux enfants du 6e arrondissement pour essayer ensemble de résoudre les



Photo: SNN

Le président du «6e», Jude Lepagna, face aux populations dudit arrondissement.

différentes difficultés observées çà et là. Vous remarquerez, par exemple, que le 6e arrondissement, c'est la plus grande partie de la capitale mais nous n'avons qu'un dispensaire et ce n'est pas normal." Le "6e", qui se veut une association apolitique, entend donc oeuvrer pour l'amélioration des conditions de vie des populations du 6e arrondissement. Pour ce faire,

elle a déjà posé un certain nombre d'actions allant dans ce sens avec, notamment, la rénovation du Centre de santé de Nzenz-Ayong. Lequel, dans les prochaines semaines, a souligné le président, sera pourvu en médicaments et fournitures de bureau. Et ce, en plus des bourses d'études déjà offertes cette année aux néo-bacheliers issus de ladite circonscription administrative.